

Claudia Villegas
@LaVillegas1



Hasta hace unos días a, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, había mantenido un bajo perfil frente a los asuntos financieros y económicos del país. Ni siquiera, el frente, disenso o desencuentro que se abrió por el debate al esquema que se pondría en marcha para usar los 12,200 millones de dólares del Fondo Monetario Internacional (FMI) provocaron que Ramírez de la O se pronunciara sobre el tema. Sin embargo, el perfil del Secretario de Hacienda cambió a unos días de que se presente el paquete económico 2022. Una presentación ante analistas, inversionistas y clientes de Moody's sirvió para que el titular de la SHCP – por cierto, uno de los secretarios más esperados en el gobierno del presidente López Obrador – marcara su enfoque respecto a Pemex y su deuda por más de 113 mil millones de dólares. Ramírez de la O aseguró que habrá un mayor acercamiento con Pemex para desarrollar

Pemex, cerca pero no tanto, dice Ramírez de la O

acciones estratégicas que beneficien a la petrolera. No obstante, esta cercanía tendrá un límite porque no habrá modificaciones a leyes para garantizar la deuda de Pemex que supera los 113,000 millones de dólares.

COMIENZAN LOS NOMBRAMIENTOS

Y como se lo adelanté, los principales nombramientos en el equipo de Rogelio Ramírez de la O comenzarán a presentar después del 15 de septiembre cuando se espera la aprobación del Presupuesto de Egresos para el 2022. Una de las posiciones más importantes, por tratarse de uno de los funcionarios más cercanos al secretario, es la Subsecretaría de Hacienda que ahora se encuentra a cargo de Gabriel Yorío. Por ahora, Ramírez de la O se concretó a nombrar a los titulares de varias unidades hacendarias que son claves para acelerar la derrama de recursos a través de la banca de desarrollo y los intermediarios financieros. Me refiero al nombramiento del titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas, Fernando Renoir Baca Rivera, quien sustituirá a Fernando Karol Arechederra Mustre. Y con la decisión de apoyar las políticas de equidad de género en el sector financiero, en la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales, Ramírez de la O nombró a María del Carmen Bonilla Rodríguez en la responsabilidad que desempeñaba José de

Luna Martínez. En la Unidad de Banca, Valores y Ahorro nombró a Alfredo Federico Navarrete Martínez para sustituir a Jorge Meléndez Barrón. En la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social nombró a Héctor Santana Suárez y sale José Alfredo Tijerina Guajardo.

LLEGA STAR+ A IZZI

En la búsqueda de nuevos contenidos, izzi dio a conocer que suma a la plataforma Star+ a sus opciones de entretenimiento. La empresa destacó que, a partir de septiembre, con el nuevo servicio de streaming de The Walt Disney Company, los clientes tendrán acceso a sagas, comedias animadas, producciones latinoamericanas y el deporte en vivo de ESPN. El servicio tendrá un costo de 199 pesos mensual. Los suscriptores de izzi también podrán agregar los dos servicios Star+ y Disney+ a su estado de cuenta con el nuevo Combo+, por un precio de 249 pesos al mes. Star+ se podrá agregar a los planes Unlimited con Disney+ por un precio promocional para clientes izzi de sólo \$49 pesos al mes, durante un periodo de 12 meses.

¿QUÉ PASA EN JUAN C. BONILLA?

No son pocos los líderes de comercios, empresarios y vecinos que piden al gobierno de Manuel Barbosa que liberen uno de los carriles de la carretera federal México-Puebla en el que un pecu-

liar plantón se ha instalado desde hace varios meses. No sólo la movilidad está colapsada, la seguridad también se encuentra comprometida sin que, hasta ahora, se tomen cartas en el asunto. Pregunté a varios medios y compañeros reporteros si eran vecinos de la comunidad los que participan en el plantón y que dicen reivindicar el legítimo derecho al agua. La respuesta me sorprendió. Uno de los reporteros locales a quien consulté me confirmó que, en ese peculiar plantón, son pocos los vecinos de la zona. Antes de que invadieran los terrenos de una empresa embotelladora de agua, el plantón exhibía participación de adultos mayores que, según me cuentan, recibían un pago de 100 pesos para hacer guardias. Después de la toma de la planta, en la que habrían participado integrantes de organizaciones populares que buscan reivindicar el derecho a la vivienda y que llegaron en autobuses con placas de Baja California y Michoacán, finalmente se presentaron pobladores, pero de otras localidades. Extraño y sólo me pregunto ¿qué pasa en Juan C. Bonilla? Por cierto, ahora aseguran algunos de los participantes en ese plantón que, desde que invadieron esa planta embotelladora de agua y tomaron el pozo autorizado por la CONAGUA, regresó el agua a los pozos de la zona, a los lagos. ¿Acaso no serán las lluvias intensas de esta temporada?●